



## En el Congreso reviven iniciativas en la materia

Más de una decena de propuestas están en la congeladora en San Lázaro y el Senado

**ANTONIO LÓPEZ Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ**

—nacion@eluniversal.com.mx

Las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien señaló que es posible quitar el horario de verano "porque es mínimo el ahorro y es considerable el daño a la salud", revivió las iniciativas en la materia que permanecen atoradas en el Congreso de la Unión.

Se trata de tres propuestas atoradas en la Cámara de Diputados y una decena de iniciativas y exhortos en la congeladora del Senado de la República.

Al interior de San Lázaro, destaca la propuesta realizada en 2021 por el diputado del PT Gerardo Fernández Noroña, en la que, entre otras cosas, advierte que "no hay datos que comprueben ahorros energéticos por esta medida", lo que la hace innecesaria, afectando además las rutinas de sueño principalmente de menores de edad.

La segunda propuesta es de la diputada perredista Olga Luz Espinoza, cuyo principal argumento para proponer la eliminación del horario de verano es que la medida no sólo no es efectiva, sino que tiene otras implicaciones, "como el aumento de la inseguridad cuando oscurece antes".

La tercera iniciativa la interpuso a principios de este año la diputada de Morena, Irma Juan Carlos, y está sustentada en que el horario de verano atenta contra las costumbres de los pueblos y comunidades indígenas, que "nunca fueron consultados para implementar la estrategia".

Advierte, además, daños a la salud física y mental. El horario de verano, que se estableció en México en abril de 1996, también ha pretendido, sin éxito, ser eliminado en la Cámara Alta. Destaca la iniciativa presentada por el entonces dirigente del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, quien en octubre de 2016 entre-

gó al Senado una propuesta ciudadana para eliminar la modificación del uso horario en Sinaloa, respaldado por 262 mil firmas de sinaloenses.

Félix Salgado Macedonio, senador de Morena, así como una decena de legisladores oficialistas, presentaron el 26 de marzo de 2019 una iniciativa de decreto ante el pleno senatorial para que deje de existir en México el famoso horario de verano.

Al respecto, la entonces senadora Jesusa Rodríguez calificó el horario de verano de "nefasto", pues causa "daño moral y físico a nuestros niños".

La misma propuesta también ha sido presentada por los senadores del Partido del Trabajo Joel Padilla (01 de marzo de 2022); del PRI, Mario Zamora (06 de abril de 2022), y la senadora morenista Eva Galaz (octubre del 2019).

Asimismo, hay cuando menos cuatro exhortos en los últimos cinco años de congresos locales, como el de Chihuahua v Guerrero, donde se pide al Senado de la República abrogar el horario de verano en el país. ●



Daños a la salud y mínimo ahorro de energía son algunos de los argumentos con los que se ha buscado eliminar el horario de verano.

### 3

#### INICIATIVAS

para eliminar el horario de verano en el país se encuentran atoradas en la Cámara Baja.